

breves

COMUNISTAS
CHILENOS
RATIFICAN LINEA
DE "REBELION DE
MASAS"

El Partido Comunista de Chile ratificó la política de "rebelión de masas" para derrotar la dictadura y abrir el camino de las transformaciones democráticas en el país y, al mismo tiempo, dispuso aplicar algunos "pasos tácticos" para afianzar la unidad de la izquierda y del frente antidictatorial.

La resolución se adoptó en reciente reunión del Comité Central que fue difundida la semana pasada en Sanmiago por la exministra de trabajo Mireya Baltra.

SONDEO
TESTIMONIA
DISMINUCION
REPUTACION DE
REAGAN

El último sondeo de opinión pública realizado por la cadena NBC y Wall Street Journal, demostró que la reputación del Presidente Reagan tambaleó también junto con la bolsa de valores.

Actualmente, el 63% de los norteamericanos encuestados consideran que el Presidente no fue capaz de dirigir la economía. En comparación con encuestas anteriores, el Presidente perdió 6%.

RECHAZAN
PERMANENCIA DE
EMBAJADOR
NORTEAMERICANO
O EN PANAMA

El Comité de la Dignidad, Defensa y Soberanía de Panamá, demandó la salida del país del embajador Arthur Davis por su intromisión en los asuntos internos de Panamá y tratar de desestabilizar al país. En la protesta del Comité también se vinculan en acciones similares al asesor de la embajada John Maisto y del agregado comercial David Miller.

CRECE AMENAZA
DE SIDA EN
E.E.U.U.

Para 1991 amenaza a Nueva York un estallido de la epidemia del SIDA que serán incapaces de combatir los establecimientos médicos. Esa conclusión se hace en un proyecto de plan quinquenal de lucha contra la propagación del mal.

Según informes del New York Times, para comienzos del nuevo decenio habrá en el ciudad, según los pronósticos, más de 109.000 enfermos de SIDA.

El Gobierno de Managua marcha a la cabeza de sus similares centroamericanos en cuanto al cumplimiento de los acuerdos pactados el pasado 7 de agosto en Guatemala por los gobernantes de la región.

En una apretada síntesis, ofrecemos algunas de las medidas adoptadas por el gobierno revolucionario para hacer realidad el espíritu de Esquipulas II.

10 de agosto.- Tres días después del encuentro de Guatemala, el Presidente Daniel Ortega organiza una Comisión Presidencial para velar por el fiel cumplimiento de los acuerdos Esquipulas II.

11 de agosto.- Daniel Ortega invita a la Conferencia Episcopal y a once partidos políticos de oposición legalmente inscritos para que en los

Nicaragua cumple acuerdos
de Esquipulas II

próximos quince días entreguen temas para la escogencia de los representantes propietarios y suplentes que integrarán la Comisión Nacional de Reconciliación.

25 de agosto.- El Gobierno de Nicaragua se convierte en el primer Gobierno que selecciona la Comisión Nacional de Reconciliación. Ese mismo día, el Presidente Ortega anunció que podrían regresar al país los monseñores Pablo Antonio Vega y Bismark Carballo y el sacerdote católico de origen italiano Benito Pitito.

3 de setiembre.- Bajo el patrocinio de la Cruz Roja

Nicaragüense se abren nuevos centros locales de recepción de desalzados, (se refiere a las personas involucradas en acciones militares contrarrevolucionarias), en diversas localidades del país.

13 de setiembre.- El presidente Ortega anuncia nuevas medidas gubernamentales para adelantar y promover el movimiento nacional y regional por la paz: indulto a prisioneros de origen centroamericano condenados por hechos violatorios de la ley, derogatoria del decreto conocido como Ley de Ausentes.

22 de setiembre.- El Gobierno anuncia tres nuevas medidas en el marco de Esquipulas II. Levantamiento de la censura previa a los medios de comunicación, Reapertura de la Radio Católica y el implantamiento unilateral y progresivo de cese del fuego que facilite a la Comisión de Reconciliación y a las Comisiones Regionales de Paz, penetrar a ciertas zonas para explicar los alcances del proceso de paz.

Ese mismo día, la Asamblea Nacional resolvió aprobar el decreto que deroga la Ley de Ausentes y el indulto de los centroamericanos que habían sufrido condena por su

participación en la contra.

24 de setiembre.- El Gobierno siguiendo las recomendaciones de la Comisión de Reconciliación, autoriza la creación de las comisiones regionales o departamentales de reconciliación, y dispone que la CNR encabece las gestiones por la paz efectuadas mediante ellas o por las Comisiones de Paz en las zonas afectadas por la guerra.

30 de setiembre.- El Presidente Ortega, en una asamblea pública ante más de cuatro mil asistentes, anunció un cese de fuego unilateralmente decretado por el Gobierno en tres áreas del país que abarcan un total de 450 kilómetros cuadrados.

Consecuencias de quiebra
bursátil para economía

WASHINGTON, /TASS/.— Las consecuencias de la disminución del curso de acciones, nunca vista desde la "gran depresión", en la Bolsa de Valores de Nueva York sucedidas el 19 de octubre, se sentirán aún largo tiempo e influirán negativamente en toda la economía en su conjunto. A esta opinión llegan numerosos economistas norteamericanos que estudian la situación en el mercado monetario-financiero del país. Informa la agencia AP, que el "efecto de choque del 19 de octubre más bien reducirá el crecimiento económico a un endeble nivel del dos por ciento o incluso menos en el año que viene, y la probabilidad de la caída aumenta".

La Bolsa de Valores nos da una señal alarmante, reconoció el presidente Reagan

en su alocución radial ordinaria del sábado. Al mismo tiempo llamó al congreso a remangar y junto con la Casa Blanca resolver el problema del déficit presupuestario que se ha convertido en una de las principales causas de la quiebra bursátil. Por ahora han sufrido fracaso todos los intentos de la administración de superar el desequilibrio en la correlación de los gastos y los ingresos del tesoro estatal, engendrado en primer lugar por los enormes gastos militares de EE.UU. y aunque el déficit presupuestario del pasado año fiscal se redujo en comparación con el año anterior, no obstante constituyó una enorme suma de 148 mil millones de dólares y, en convicción de especialistas, puede aumentar en el presente año hasta 170 mil millones.

Reagan "pato cojo"
hasta el fin de su período presidencial

NUEVA YORK (CTK)— El término "pato cojo" (lame duck) se utilizó alrededor del año 1839 para calificar a un político en bancarrota y desde 1920 caracteriza a un político que termina su período electoral y su prestigio sigue cayendo.

En el último tiempo es calificado como el "pato cojo" al presidente norteamericano, Ronald Reagan. Las dificultades del presidente comenzaron ya el año pasado, cuando, después de la Cámara de Representantes, los representantes del Partido Demócrata obtuvieron la mayoría también en el senado.

Pero sus fracasos culminaron la semana pasada. Comenzaron con la caída de las acciones en la Bolsa de Nueva

York, continuaron con el rechazo de su candidato para el Tribunal Supremo, el juez de extrema derecha, Richard Bork, y terminaron con "una ducha fría" desagradable e inesperada desde Moscú, donde Mijail Gorbachov repitió nuevamente el punto de vista negativo de la Unión Soviética frente al proyecto norteamericano de "la guerra de las galaxias".

Pero como parece, la serie de los fracasos de Reagan no termina, el lunes pasado comenzaron las conversaciones de la Casa Blanca y el congreso sobre el presupuesto, en contra de su voluntad, Reagan debió dejar las puertas abiertas a una eventual implantación de nuevos impuestos.

Se supone también que

será crítico frente a la Casa Blanca el informe del Comité de Investigaciones sobre el escándalo Irangate, que ha de publicarse a mediados de noviembre.

En cuanto a los próximos planes de Reagan, se demuestra que tratará de despertar la impresión que "su posición es firme", aunque todos los hechos testimonian sobre todo lo contrario.

Numerosos observadores del escenario político norteamericano opinan que el camino que espera a Reagan hasta finalizar su período presidencial, está lleno de piedras y por eso en Estados Unidos no creen que Reagan podría mejorar todavía su prestigio del "pato cojo".

Manos de mujer levantan edificios en Cuba

Doris Vargas,
corresponsal

Quizás para un visitante podría resultar extraño en un principio ver una mujer trabajando en la construcción de un edificio multifamiliar de cinco pisos o en una guardería infantil. Sin embargo, en Cuba este aspecto se está convirtiendo en una cuestión muy normal, especialmente desde que se ha vuelto a impulsar el movimiento de las microbrigadas.

Las vemos por doquier, con la ropa de trabajo manchada de arena y cemento, pero con un pañuelo en la cabeza que sostiene la florecita, que alegra el rostro, delicadamente colocada sobre la oreja, para que no haya dudas de que esas manos de constructora hoy, aun en un trabajo como ese, pertenecen a una mujer que no se olvida de serlo ni un momento.

Margarita, contadora de 27 años de edad y 7 de experiencia como tal en la empresa de construcciones navales, y Bárbara de 33 años, oficinista de la empresa de gas manufacturado llevan 14 meses en la micro. Las

dos están trabajando en dos edificios cercanos uno del otro que se construyen en el reparto Alamar, uno de los más grandes creados por la revolución en la capital y que precisamente se inició con el movimiento de las microbrigadas más de 12 años atrás.

Margarita confiesa que está en la micro pues tiene un grave problema de vivienda y es la única forma en que lo puede solucionar. "No pensé jamás trabajar en una microbrigada, pero es una experiencia bastante grande, donde he aprendido muchas cosas. Aunque representa un sacrificio, tengo una gran satisfacción espiritual por el aporte dado a la sociedad, y también porque ya pronto tendré mi vivienda propia, aquí mismo, donde estoy trabajando".

La jornada de trabajo en la micro es fuerte. Se empieza a las 7 de la mañana y se termina a las 12 de la noche, tienen una hora para almorzar y media hora por la mañana y media hora por la tarde para meren-

dar. Las seis horas que se hacen después de las seis de la tarde son voluntarias. Los trabajadores las aportan para terminar pronto las obras. Margarita trabaja todos los días hasta las 10 de la noche. "Queremos ayudar a que se cumplan los objetivos del plan y a que se inicien con mayor rapidez otros. Nos dan comida gratis por la noche, muy bien balanceada y, aunque una se cansa, se ve el fruto del esfuerzo y eso da energías para seguir con ánimo. Mi esposo viene los fines de semana y aporta jornadas de trabajo voluntario también, dentro de poco tendremos casa nueva".

Bárbara decidió pasar un curso de tres meses en una escuela de capacitación y obtuvo la categoría de albañil. Aunque nunca antes había pensado verse con una cuchara de mezcla en la mano, después de varios meses en la micro reconoce que le ha gustado y que volvería a hacerlo en un futuro para ayudar a otros a resolver sus necesidades de vivienda o

en cualquier obra social. Estaba poniendo azulejos cuando la entrevisté. Es la única mujer que hay en la brigada que construye el edificio donde tendrá su casa y por ello la cuidan y evitan para ella el trabajo pesado. "Tengo buen rendimiento como albañil, en esto de poner azulejos, ningún compañero se cuestiona si yo hago menos que ellos, porque ven como trabajo. En algunas brigadas se da el problema de que algunos compañeros más machistas quieren que las mujeres hagan incluso trabajo pesado como cargar bloques, porque argumentan que si existe la igualdad del hombre y la mujer, eso debe ser así. Claro, son los menos, pero son las situaciones que se presentan a las mujeres que nos incorporamos a la micro".

Como estas dos abnegadas mujeres, miles en Cuba, hombre con hombro con los hombres, van construyendo, su futuro, con flores en el pelo y sonrisas en los labios, en época de sacrificio y trabajo duro.